

### 【永井保育園保護者説明会】

- ◆ 日 時 平成29年 1 月27日（金） 17時30分～18時30分
- ◆ 場 所 永井保育園
- ◆ 出席者 永井保育園保護者 18人
- ◆ 内容等
  - 市⇒ 市役所
  - 法⇒ 社会福祉法人盛岡市社会福祉事業団
  - 保⇒ 保護者

### 【民営化後の保育内容について】

保 保育課程についてですが、永井保育園の保育課程に沿った形でとありますが、いつ頃できますか？また、保護者が見ることが出来ますか？法人からの説明の中で交流先と考えている施設のお話がありましたが、「けやき荘」とはどのような施設ですか？

法 保育課程は、基盤があってその年、その年で見直していますので、全部変えるということではないと思っています。保育指針に則って考えておりますので、その年の地域との関わりや学校の連携とかその保育のテーマとか、基盤は変わらないと思っています。永井保育園の保育課程は、ここの地域に合わせた保育課程なので、そのまま使わせていただきたいと思ひますし、いつでも見ることが出来ます。津志田つばさ園では、常に自由にご覧くださいということを出しております。保育課程に基づき月案も立てております。月案も常に保育室においておりますので、見ることは可能です。

「けやき荘」というのは、盛岡市社会福祉事業団が経営しております、軽費老人ホームというところになります。特別養護老人ホームとかとは違って自分の身の回りのことができる方々が低料金で入れるという老人ホームとなっており、太田に施設があり、市立高校付近ですけれども、その方々と小さい園児との交流を考えており、津志田つばさ園でも、これから永井保育園でもできればいいのかなと考えているところでございます。

### 【盛岡市立永井保育園移管計画の概要について】

保 引継保育になりますが、引継保育士は、どこのクラスに入るのか決まっていますか？また、これまで何回か質問が出ていますが、今いる先生方に加えて3人という理解でよろしいでしょうか？

市 引継保育が始まってからの人数につきましては、今の保育体制の人数を基本としますので、例えば引継保育士が入ったクラスでは、今までいた保育士は他のクラスに移るといふ形で人数は変わらずということになります。どのクラスに入るのかは現段階では決まっておりませんが、移管後の事も考えて園と相談して決めていきたいと考えています。

保 移管の話で、もしも移管先で問題が発生した場合、民営化を再検討、移管先を変更するというケースはあり得ますか？

市 基本的に想定しておりません。問題が発生した時に解決に向け進めていきたいと考えています。

保 移管すれば、そこからは市では保育内容の点検等の話がありましたが、重大な問題や事故があった場合は、支援等はどのように行うことになるのでしょうか？

市 移管後につきましては、アンケートの実施や三者懇談会を予定しておりますが、2年目以降は法人のやり方でスムーズに保育ができていますので、市が全く関与しないということではありませんが、法人のやり方で保育を実施していくことを想定しています。仮に重大な問題が発生した場合は、市に直接でもいいですし御意見等いただき話し合いを重ねていきたいと考えています。それは、民営化後何年間という期間は設けておりませんので、お知らせいただければと思います。

保 0歳児の受入れというのは大変いいことだと思うのですが、今いる90名の園児に負担をかけてまで増築や改築を行う必要があるのでしょうか？

市 現段階において、盛岡市内には保育園に申し込んでも入れない方がいらっしゃいます。その方々のためにも定員を増やすことは市の課題でもあります。保育については、今いる園児に負担がかかることは承知しております。その中でも負担の少ない方法、安全面、例えばお昼寝時間帯の工事を避けるとか、負担を極力減らす方法で考えておりますので、御理解いただければと思います。

保 0歳児の工事に関係して、工事期間中に保育の停止や休園がありますか。それから、引継保育で3人保育士が来るということですが、その保育士はもう確保されているのでしょうか？例えば採用予定だったが、採用が決まらず3人だったのが2人だけ来ますというのはあり得るのでしょうか？

市 工事期間中でも保育園は、保育を行います。休みの日は今までどおり、日曜・祝日となります。

法 引継保育の保育士の件ですけれども、3人のところが2人になるとかということはありません。実際には津志田つばさ園にいる保育士が来る可能性は大きいですが、それ以外の事業団で保育士を持っている職員が3,40名おり、永井児童センターとか、市内に30数か所の児童センターがあって、それも全部事業団の職員となっています。その中で保育士資格を持っている方もいますので、どうしても津志田つばさ園で都合がつかなければ、ひまわり学園の職員であったり、色々なところから応援がありますので、来年度全部で6人の引継保育士が欠けるということはありません。

保 0歳児の受入れに関してですが、工事が完了した次の4月に受入れになるのですか？それとも年度途中でもあり得ますか？あと、保護者としてのお願いになるのですが、児童が寝ている間に工事業者を入れてというのは避けてもらいたいのはもちろんですが、ただでさえ永井保育園の園庭は広いわけではないと考えていますので、その中でトラックが入って工事をするとなると児童がのびのびと遊ぶことができなくなってしまうので、そういったところも考慮してほしいと思っ

ています。それから、決まっているかどうかは分かりませんが、90名から100名に変えるということで、前は確か職員室を保育室に変えるという話だったと思うのですが、今90名の時点で例えば途中で体調崩した児童がいる時に職員室で先生方に見ていただいているというのが現状だと思いますが、10名増やして部屋を増やすという時に、体調が悪くなった子をどのようにするのか決まっているのですか？

市 0歳児の受入れの関係になりますけれども、工事が完了して体制が整ってからとなりますので、現段階で工事の時期が決まっていないところもありますが、体制を整えば年度途中からでも受入れは可能となります。

法 工事の場合、園庭が広くないということは認識していますので、園庭側に園舎が増えるということは極力避けたいと考えています。それで職員室が広めではありますので、つばさ園の職員室と比べこの職員室は3倍位ありますので、十分に園庭側にはみ出さないための苦肉の策として職員室を保育室として活用したいと考えています。また、ホールの園庭側に庇があって柱があり、物を置いている場所があるのですが、ちょっと細長いですが保健室を作ろうと思っています。そこで0歳児が入れば看護師は必ずおかなければなりませんので、看護師さんが必ずいるということになりますので、そこで体調が悪くなったお子さんとかは見られるような体制にしたいと思っています。

また、工事の時期につきましては、希望としては平成30年度内に工事を完了して0歳児を受入れられれば良いと考えていますが、補助金を使っての工事となります。それは事業団がお金をどどんどん使ってしまうということにはなりませんので、盛岡市として補助金の申請をしてもらいそれが認められれば工事ということになりますので、今の時点で必ず工事を平成30年度内に完了させますという約束はできませんが、なるべく早く取りかかりたいと思っています。もちろん寝ている間とか大きな音の工事とか、トラックが頻繁に出入りするということは工事業者が決まればその点を考慮するように働きかけたいと思っています。

#### 【今後のスケジュールについて】

市 平成29年3月中旬以降に第2回三者懇談会を開催予定です。

#### 【その他】

保 今いる臨時の先生達を主任クラスの保育士にあげる提案はできないのでしょうか？子どもたちにとっても、保護者にとっても、今慣れている先生がそれだけ残るかが安心面であると思います。

法 平成30年からの話となるかと思うのですが、ご本人たちが永井保育園以外の盛岡市立の保育園で働きたいということもあるかもしれませんし、永井保育園に残りたいという場合もあります。待遇面や条件面とかがあって、事業団の職員として勤務したいという意向があれば、両者の合意に

より事業団に採用され、永井保育園で勤務するパターンもあるかと思えます。今の段階で全員事業団の職員になりますということは言えませんし、全員希望したとしても、全員事業団の職員として採用しますと言うこともできません。ただ、平成30年4月には同じくらいの保育士が必要となりますので、その中で今の永井保育園を知っているというのは心強いと思っていますので、積極的に声をかけさせていただきたいと考えております。